
Nécrologie

Moins heureuse cette année que pendant son premier triennat, la Commission de Toponymie et de Dialectologie a eu la douleur de perdre un de ses membres titulaires, M. Auguste Doutrepoint, professeur de philologie romane à l'Université de Liège.

Auguste Doutrepoint était né à Herve en 1865. Il avait fait de brillantes études romanes à l'Université de Liège sous la direction de M. Maurice Wilmotte. Il y avait ajouté le complément classique et fécond du voyage en France et en Allemagne. Il devint en 1890 professeur à l'Université où il avait conquis ses grades. Il y consacra tous ses soins à l'enseignement de la littérature, de la linguistique et en particulier de l'italien. Ses travaux les plus marquants sont : une édition de la *Clef d'amor* publiée en Allemagne ; la traduction des second, troisième et quatrième volumes de la *Grammaire des langues romanes* de Meyer-Lübke, en collaboration avec son frère Georges Doutrepoint, professeur à l'Université de Louvain, œuvre considérable qui demanda dix ans de travail ; et surtout sa superbe édition des *Noëls wallons*, publiée par la Société de littérature wallonne de Liège en 1909. Mais, à côté de ces grands travaux, il a produit une foule d'articles, de discours, de rapports, de préfaces, de notices biographiques et autres, dont la mention remplirait de longues pages. Il a réservé la plus grande partie de ses

loisirs à la littérature et aux dialectes wallons, aux sociétés et aux auteurs de Wallonie. Il a servi leurs intérêts en toute occasion auprès des pouvoirs publics. En 1896 il fut nommé membre titulaire de la Société de littérature wallonne ; il fut dès 1902 un des trois membres de la Commission du Dictionnaire wallon ; il fut nommé dès sa fondation membre de notre Académie de langue et de littérature françaises de Belgique ; après l'armistice il devint président de la Société de littérature wallonne et le resta jusqu'à la fin de 1928 ; enfin, ce qui nous touche de plus près, il fut élu membre de notre Commission dès 1926. Il y assumait la charge de composer la bibliographie annuelle des travaux de toponymie et de dialectologie relatifs à la Belgique wallonne. Nos deux précédents volumes contiennent chacun la nomenclature des livres et articles parus au cours de l'année antérieure, liste dressée avec soin, avec vigilance, enrichie d'appréciations critiques empreintes de bienveillance et d'un grand souci d'objectivité. Nous perdons en lui un membre assidu, serviable, conciliant, aussi modeste que savant. Une maladie inexorable l'a emporté le 22 mars 1929, à l'âge de 64 ans... (1)

LE COMITÉ.

(1) Pour suppléer à la brièveté de cette notice, avertissons le lecteur que notre collègue, M. Jules Feller, a retracé la carrière et la physionomie d'Aug. Doutrepoint dans le n° d'avril 1929 de la *Vie wallonne*.

